

## DIRECCION DE LA PASTORAL

### Secretariado de Liturgia

Se recogen en este «BOLETIN» una serie de documentos y estudios sobre los nuevos cambios litúrgicos, en algunos aspectos fundamentales, de la Pastoral litúrgica; en concreto, sobre la Misa, el Bautismo y el Matrimonio. Es un intento de ayudar a esclarecer posiciones en este aspecto tan controvertido de la Liturgia.

Sin duda, el ideal sería acabar con los dos extremismos que vician la acción y renovación litúrgica en estos momentos: por una parte, los anarquistas de la liturgia que, saltándose arbitrariamente toda norma, se erigen a sí mismos en única ley de las celebraciones litúrgicas con unas consecuencias antipastorales que, lejos de llevar a vivir los misterios de la Redención, llevan a vivir la polémica y la confusión. No menos antipastoral resulta la actitud de los retrógrados que rechazan sistemáticamente toda renovación por no renovarse ellos mismos y mantienen a sus fieles en la rutina impropia. En unos y en otros falla el auténtico espíritu pastoral que ha regido y sigue rigiendo toda reforma en la Iglesia de hoy.

Los pasos que oficialmente se van dando en esta transformación litúrgica están dictados por el deseo de un avance equilibrado y exigen en los que han de llevarlos al pueblo una actitud de equilibrio, fruto del estudio y de la prudencia pastoral. Porque, efectivamente, es vulgar y empobrecedor aferrarse a unas normas tradicionales y cerrarse a toda evolución; como lo es, asimismo, borrar sistemática e imprudentemente toda norma o